

EL FARO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 821

Diario Regional de la mañana de información general

Domingo, 6 de Junio de 1937

Ayer fué día de calma relativa en todos los frentes

Se calculan en seis mil las bajas sufridas por los rojos en su fracasada ofensiva del Guadarrama

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 5 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- Sin novedad.
Frente de Asturias. -- Pequeños intentos de ataques enemigos, en algunos sectores, que fueron deshechos por nuestras tropas. Se ha efectuado una rectificación de nuestras líneas en el sector de Cangas, ocupándose posiciones ventajosas a vanguardia.
Frente de León. -- Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- Se han efectuado, por nuestras fuerzas, algunos reconocimientos.
Frentes de Soria y Madrid. -- Sin novedades dignas de mención.
Frente de Avila. -- En un reconocimiento, llevado a cabo en el sector de Balzain, se han encontrado ciento cincuenta y seis cadáveres enemigos más, sobre los encontrados anteriormente. También se han visto muchos cadáveres de los rojos, en otro reconocimiento en lugar próximo al anterior.

Todas las noticias coinciden en que, el enemigo ha sufrido, en los combates de días pasados, cerca de seis mil bajas.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.
Salamanca 5 de Junio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

TRAS LA MUERTE DEL CAUDILLO DEL NORTE

(POR TELEGAFO)

LLEGAN AL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO MILES DE TELEGRAMAS DE PESAME POR LA MUERTE DEL GENERAL MOLA

Salamanca 5.—El Generalísimo Franco ha recibido una infinidad de telegramas de España y del extranjero, dándole el pésame por la muerte de su fiel colaborador, el laureado general Mola.

Es imposible enumerar los telegramas de obispos, militares, funcionarios etc. y de todas las representaciones vivas de la nación, que han querido testimoniar, en este momento doloroso para nuestra Patria, su inquebrantable adhesión al Caudillo.

En todo el mundo la muerte del general Mola ha producido inmensa emoción.

LA PRENSA DE ALEMANIA E ITALIA DEDICA LUGAR PREFERENTE A LAS INFORMACIONES RELATIVAS AL FALLECIMIENTO DEL GENERAL

Salamanca, 5.—Todos los periódicos alemanes consagran el lugar de preferencia a elogiar la figura del desaparecido general Mola.

Toda la simpatía de Alemania se dirige, en estas horas, tristes a la España nacional.

En los centros diplomáticos y militares italianos, el desgraciado accidente ha causado una profunda impresión. El Du-

ce, personalmente, ha sentido un inmenso dolor por la muerte de un general que representaba uno de los más altos valores del movimiento nacional.

Todos los diarios publican los detalles del accidente y la biografía y los hechos de armas del glorioso general.

La muerte del heroico general Mola, aun cuando como hecho irreparable en estos momentos es de un gran valor, se estima que no afectará a la marcha de las operaciones, ya que sus colaboradores estaban completamente identificados

con él y conocían perfectamente sus planes.

LA PRENSA MODERADA FRANCESA SE SUMA AL DOLOR DE LA ESPAÑA NACIONAL

Salamanca, 5.—También en la prensa francesa moderada, la trágica muerte del heroico y prestigioso general Mola, ha despertado doctos comentarios.

"Intransigent", exalta la gran personalidad del desaparecido como estratega y como técnico militar.

Crónica de guerra

En la calma madrileña tras la muerte del general Mola

Radio Nacional, 5.—A las 12:10 noche.—Crónica de nuestro corresponsal en el frente de Madrid, enviado desde Leganes.

Va declinando el día y no fracasado en mis afanes informativos: Nada ha habido en cuestión de movimiento.

La gentuza de Madrid, con su canto, celebra la desaparición del General Mola. Es un reconocimiento tardío, por innecesario de la valía de nuestro invicto Caudillo. Los rojos celebran su muerte y afirman que era el mejor de los Caudillos y, entre los marxistas comunistoides vuelve la esperanza de un nuevo día.

Alientos desdibujados de estos rojos, que siguen manteniendo sus peores y más agudos instintos de un materialismo cada vez más intenso.

Pienso que el General Mola efectivamente ha muerto; pero pienso, también, que su espíritu no se ha alejado de nosotros. En la ilusión de una Patria mejor, de una España más noble, resurgiendo de nuevo con sus trazados imperiales de antaño, llena de una espiritualidad que alienta esta santa Cruzada, el General Mola ha muerto y nuestra guerra

podrá perderse o ganarse, sin que la materialidad del glorioso muerto pueda vibrar en sus fibras sensibles.

Pero yo he recorrido varios campamentos de este frente, y yo he palpado cuán grande ha sido el dolor en los primeros instantes, por la desaparición de nuestro General, y puede darme cuenta, ante el trágico destino, que nos ha querido privar de una figura tan querida y respetada, como han reaccionado nuestros soldados y cuán grande es su afán, porque el triunfo de la España que imaginó nuestro General ausente se vea pronto convertido en una realidad.

Fué él quien supo infiltrar su espíritu en nuestros bravos soldados y alentados por él se brá obtener la gran victoria de la verdadera España.

En cuanto al frente, calma material hacia la Casa de Camilo, tranquilidad absoluta en el sector de la Ciudad Universitaria: Las baterías rojas temen ser descubiertas, en su labor de emplazamiento. Nuestros soldados saben seguirlos (cempre y nuestros cañones no hacen esperar su respuesta, en cuanto ellas nos lanzan sus primeros disparos.

No se advierten concentraciones grandes, pero en el cielo de Madrid se levantan negras espirales, producidas por el humo de nuevos incendios, en el seno de la capital, cada vez más negra y más desalentada.

¿Verdad que si, pueblo de Ceuta?

¿Cuán poco pueden decir las palabras, cuando se trata de exaltar la figura del glorioso Caudillo del Norte, del Caballero Laureado, General Mola Vidal!

Forjador de cien victorias, artífice del glorioso Movimiento Nacional, espíritu de una raza que no quiere morir y que no se deja dominar más que por Dios.

¡Dar Acobba!... ¡Somosierra!... ¡Vizcaya!... España tiene contraída deuda eterna de gratitud con el Caudillo del Norte.

Y Ceuta, que es España, no puede dejar sin estampar el nombre de Mola en lugar preferente.

¿Qué bien rimaría en el nuevo jardín de la Plaza de los Reyes una estatua del glorioso General, que duerme el sueño eterno en la brava Navarra!

¡Y qué bien, el pueblo ceutí, en una suscripción popular, de donativo único, podría perpetuar, en bronce o en mármol el recuerdo imprecadero del cien veces héroe, del bravo entre los bravos, del español de primera fila, del Caudillo General Mola!

¿Verdad, que si, pueblo de Ceuta?

LA FRANCIA DEL FRENTE POPULAR SIGUE FALTANDO A LA NEUTRALIDAD

En Marsella se preparan numerosas armas para enviarlas a los rojos. -- También se prepara un a expedición de voluntarios yanquis

(POR TELEGAFO)

Salamanca, 5. -- En Marsella, se preparan las siguientes expediciones, pedidas por el gobierno rojo de Valencia.

Cinco baterías con veinte piezas, de ciento cincuenta y cinco milímetros; ocho baterías con cuarenta piezas de setenta y cinco milímetros; dos baterías con ocho piezas de setenta y cinco milímetros y una batería con cuatro piezas de ciento cincuenta milímetros.

En la última decena de mayo llegaron a El Havre, trescientos voluntarios norteamericanos, que están en espera de poderse trasladar a España.

EL PREFECTO FRANCÉS DE LOS PIRINEOS COACCIONA A UN AGENTE DEL CONTROL

(POR TELEGAFO)

Salamanca, 5. -- A consecuencia de la detención en el frente franco-catalana de un convoy de camiones por los inspectores del control internacional, se ha producido un incidente entre el prefecto de los Pirineos orientales y el capitán Jensen, delegado del control, en la región de Perpignan, pues el prefecto llamó a este y le advirtió que, en adelante se abstuviera de tomar ninguna medida de autoridad.

El capitán Jensen respondió que se veía coaccionado en su misión y que llevaría el caso a Londres.

EN CERBERE SE DETIENE A UNOS ANARQUISTAS QUE LLEVABAN VEINTIDOS MILLONES DE PESETAS

Companys se opone a que se detenga a los individuos

(POR TELEGAFO)

Salamanca, 5. -- En Cerbere fueron detenidos por las autoridades francesas tres individuos de la F. A. I., portadores de ocho y catorce millones de pesetas, respectivamente.

CONTINUA LA GRAVE SITUACION EN CATALUÑA

En la madrugada anterior se produjeron varios atentados contra la fuerza pública, resultando seis guardias muertos y numerosos heridos. -- Se detiene un camión cargado de fusiles

Salamanca, 5. -- Se ha recibido en Londres la respuesta alemana a la proposición transmitida a las potencias encargadas del control internacional.

Esta respuesta no es desfavorable, sin embargo Alemania insiste en que los barcos tienen el derecho de responder inmediatamente a eventuales agresiones.

El comandante de cada barco debe de tomar las medidas de defensa que estime necesarias, pues una consulta a los comandantes de las flotas sería un medio demasiado lento.

Berlin insiste también que los comandantes de las flotas podrían tomar las mismas medidas de represalia contra los infractores del derecho internacional que fueron tomadas en el caso del "Deutschland".

La obra legislativa del nuevo Estado IMPORTANTE DECRETO DE GENERALISIMO RELATIVO A LA RECOLECCION AGRICOLA

El Generalísimo ha firmado el decreto número doscientos setenta y nueve del nuevo Estado, relativo a la recolección agrícola, que ha de comenzar en estos días.

Dos razones lo motivan. Una, permanente, la riqueza que para España representan los productos de la tierra, próximos a cosecharse. Otra, circunstancial, la necesidad de sustituir y complementar los brazos ausentes del campo en el servicio armado de la Patria.

Solemnemente, el decreto proclama obra de utilidad nacional, la recolección de la próxima cosecha, lo que significa que a su acertada y rápida realización han de ajustarse normas que logren el servicio del supremo interés nacional.

Fara el cumplimiento del decreto, la Junta Técnica del Estado, ha dictado un orden que llena, plenamente, las necesidades que aquél se ñala.

La cosecha ha de estar a cubierto, en lo posible, de todo riesgo. El voluntario, la tentativa de destrucción o de reducir los medios de recolectar, es considerado como delito de rebelión y castigado según el Código de Justicia Militar el involuntario, mediante una serie de medidas preventivas, tendentes a evitar el más grave peligro de la cosecha venieroga, el fuego.

La faena agrícola ocupará ahora lugar preferente. Se

suspenderá todo otro trabajo, donde el obrero del campo esté empleado si la detención no supone quebrantamiento para la salud pública o impedimento para satisfacer necesidades militares.

La parte más completa e interesante de la orden, es aquella directamente encaminada a lograr el total aprovechamiento y la rápida recolección de la cosecha.

Se deroga todo precepto oficial o concierto oficial, que directa o indirectamente, limite el aprovechamiento o retrase la recolección porque fueron dictados o establecidos, claro está, concibiendo una sociedad dividida en clases o descompuesta en individuos.

El sistema de compartimientos, términos municipales, y demarcaciones provinciales, se borrará también. No hay otra unidad que la nación.

Los ayuntamientos podrán organizar una movilización de personal y un servicio de prestación de maquinaria y ganados existentes en su término y habrán de facilitar los ayuntamientos colindantes, cuando hayan cubierto las necesidades de su jurisdicción y adviertan la falta en los vecinos. Con el mismo espíritu, las autoridades de todas clases facilitarán el traslado de obreros y material agrícola de localidad y de provincia a provincia.

Decreto y orden responden

a un concepto permanente de lo que es la riqueza agrícola y atienden a la necesidad de la hora en que vivimos.

Los heridos de la campaña merecen todo el calor fraternal de la retaguardia. Ellos supieron dar su sangre por la España honrada y cristiana y para ellos han de ser todos los honores.

A la generosidad humanitaria de Franco, responde el Gobierno inglés con un gesto caballeresco

OFICIALMENTE, EL GOBIERNO DE LA GRAN BRETAÑA DA LAS GRACIAS, AL GOBIERNO DE LA ESPAÑA NACIONAL, POR LA LIBERACION DE LOS PRISIONEROS BRITANICOS

(POR TELEGAFO)

Salamanca, 5. -- El Gobierno inglés ha expresado oficialmente, al Gobierno nacionalista del Generalísimo Franco, su gratitud por haber sido puestos en libertad los veintiocho prisioneros ingleses, que habían sido cogidos a los rojos.

No podemos pasar la información precedente sin dedicarle unas líneas de comentario. Decíamos hace unos días, con ocasión de la constitución del nuevo Gobierno inglés, que esperábamos, del claro talento de su Primer Ministro, Neville Chamberlain, que en las esferas políticas de la Gran Bretaña habría de comprenderse, en breve plazo, la grandeza de la Causa de España, de la que es guía glorioso, el Generalísimo Franco.

La primera prueba de la certeza de nuestra aseveración, queda consignada en el telegrama anterior. El Gobierno Chamberlain reconoce oficialmente la humanidad de la España Nacional y oficialmente da las gracias al Caudillo Franco.

Es un paso de gentileza el que ha dado el Gobierno inglés, que corresponde así al noble gesto de nuestro Guía.

España, la verdadera España -- lo repetimos hoy, como siempre -- quiere ser amiga de la Gran Bretaña. Sus intereses son complementarios y sus lazos amistosos tradicionales.

Confiamos esperamos otro paso caballeroso de Inglaterra.

La España Nacional lucha por la dignidad de la Patria y defiende su prestigio y grandeza tradicionales. La Cruzada Santa que estamos viviendo será la salvación de un pueblo que fué envilecido y envenenado por un vergonzante influjo extranjero. Frente a este y en contra de los traidores, está el glorioso Caudillo Franco con todo un pueblo digno que le sigue con fervor y entusiasmo.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

En el Instituto Hispano-Marroquí Brillantes exámenes de S. A. el Emir Muley Hamed Ben Ismael, hermano de S. A. I. el Jilifa

Preside el Tribunal el Excelentísimo general en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos D. Luis Lombarte

S. A. I. el Jilifa concede la Medalla de la Orden de la Medahua a los catedráticos que han formado el Tribunal examinador

En el día de ayer, se examinó en el Instituto Hispano-Marroquí de esta ciudad el hermano menor de S. A. I. el Jilifa, Emir Muley Hamed Ben el Malidi Ben Ismael, de las asignaturas correspondientes al primer año de bachillerato.

El tribunal examinador estaba formado por los competentes catedráticos señores don Feliciano Luna, Director del Instituto, Inspector de Enseñanza comandante don Pablo Salazar, don Bigta Armenta, don José Arce, don Antonio López de la Orden y señorita de García y señora de Tejero.

Presenciaron el brillante examen hecho por S. A., don Jaime Roga, don Rafael Navarro, don Miguel Navarro, y el Profesor de S. A. don Jacinto Ramirez.

Presidió el acto S. E. el General don Luis Lombarte, que pudo comprobar la vasta cultura del joven Príncipe que actuó con una brillantez inusitada, en todas las asignaturas sometidas a examen.

Acompañaban al Príncipe, el Chambelán señor Brisa, el Administrador de la Casa Jalifana Hamido Ben El Baxir, el Ayudante de S. A. I., Comandante Granados y el Ayudante de S. E. el General Lombarte.

Al finalizar los brillantes ejercicios, el claustro del Instituto, regaló al joven Príncipe dos hermosos volúmenes del Quijote, primorosamente encuadrados y artísticos como recuerdo de este Instituto Hispano-Marroquí, que se ha honrado con su asistencia.

El hermoso salón donde se verificaron los exámenes, estaba profusamente adornado con las banderas española y jalifana que servían de adecuado marco a dos primorosas fotografías en las que aparecían el Generalísimo Franco y S. A. I. el Jilifa.

Una vez terminado el brillante ceremonial se sirvió a los presentes un te con pastas y vino, pronunciando una hermosa salutación S. E. el General Lombarte, quien felicitó efusivamente a S. A. rogándole recogiera de este acto de confraternidad Hispano-marroquí el significado preciso de la unión verdadera de los dos pueblos hermanos dando al final vótores al Generalísimo y S. A. I. el Jilifa a España y a Marruecos que fueron contestados por todos los presentes puestos en pie.

También el Ayudante de S. A. I. Comandante Granados, agradeció en nombre de S. A. I. las atenciones del Claustro del Instituto y Autoridades, añadiendo que S. A. I. el Jilifa, concedía a los Catedráticos que habían formado el tribunal examinador, la Medalla de la Orden de la Medahua, honor que agradecieron los señores Catedráticos, deseando a S. A. I. muchos años de vida para bien de Marruecos.

Una vez terminados todos los actos se tiraron algunas fotografías en el patio, despidiéndose S. A. el joven Príncipe de todos con grandes muestras de alegría y simpatía.

Los adelantos meritorios experimentados por el joven Príncipe son en extremo alagadores pues demuestran la gran cultura que posee y su aplicación desmedida por el gran saber. Tanto en los ejercicios orales como en los escritos respondió con soltura y certeza, dando una sensación de firmeza, que hace concebir grandes esperanzas.

El "FARO DE CEUTA" se adhiere de corazón a la alegría experimentada y envía al joven Príncipe su más ferviente felicitación.

No todos podemos tener la honra de luchar en el frente pero todos podemos ayudar a los que luchan por España Una, Grande y Libre, remediando el hambre y la miseria de muchos hogares
Comprad sellos del "AUXILIO DE INVIERNO".

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

AVISO IMPORTANTE

Para dar cumplimiento a instrucciones de la Superioridad, todos los comerciantes industriales y particulares domiciliados en la jurisdicción de esta Cámara, que posean sacos vacíos, vienen obligados a hacer una declaración jurada de sus existencias en un plazo que no excederá de cuarenta y ocho horas y que finalizará el día 8 del actual. Dichas declaraciones se presentarán en las Oficinas de esta Cámara en escrito que contendrá los siguientes datos: nombre y apellidos del poseedor y su domicilio; número de sacos vacíos de que dispone; capacidad y clase de los mismos; necesidad a que los tenga destinados y precio de adquisición.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.
Ceuta 6 de Junio de 1937.
El Presidente.— M. Delgado

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

Aviso a los consumidores de productos NESTLE

Se pone en conocimiento del público que a partir del 15 de Junio próximo queda suspendido, hasta nuevo aviso, el canje de las etiquetas, en la acreditada CASA MOLINA, de los famosos productos LECHE CONDENSADA "LECHERA" Y HARINA LACTEA "NESTLE".

Guardia Civil Nacional de Ceuta

—(o)—
ORDEN DEL DIA 6 DE JUNIO DE 1937

Artículo único.— Hoy a las 20 horas deben presentarse en el Cuartelillo de esta Guardia Civil, todos los Sres. componentes de esta Milicia para recibir instrucciones.

SERVICIO PARA HOY

Cabo
D. Francisco Ros Montiel
Subcabo
D. Garibaldi Videgorri
D. Luis Aznar Zubigaray

Guardias Cívicos

D. Carlos Ruiz Sora
D. Fidel Hoyos Barquín
D. Francisco Baeza Huesca
D. Fernando Gulliarro Gómez
D. Francisco Guillén Beza
D. Felipe Jiménez Fuentes
D. Francisco González Rubio
D. Guillermo López Vicencio
D. José Ponce Code
D. Juan Troyano Ruiz
D. José Castro Díaz
D. José López Marina
D. José Sánchez Reyes
D. José Bernal Bermúdez
D. Nicanor Hernández Vicente
D. Nicolás Expósito López
D. Pedro Amador Ventura
D. Pedro Foncuberta Cuenca
D. Rogelio Navas Vázquez
D. Ramón Sotera Culla
D. Rafael Pleguezuelos Jiménez
D. Ricardo Canet Romero
D. Ramón Hidalgo Redondo
D. Salvador Caballero Agullar
D. Victoriano Rodríguez Molina
D. Ventura Rodríguez Morales
D. Antonio Sevilla Carrasco
D. Antonio Vilches Berja
D. Francisco Alvarez Cabanillas
D. Francisco Fernández Pérez
D. Florentino Rodríguez Molina
D. Francisco Gómez González
D. Francisco Ayora Asencio
D. Isidoro Monedo Pico
D. Juan Llansón Font
D. José Narraño Carrillo
D. José Fernández Calvo
D. José Molina Humanes
D. José Mansanet Mansanet
D. Juan Piñero Gómez
D. Juan Muñoz Andrades
D. José Matas Palacios
D. José Risco Bernal
D. José Benedicto Motos
D. Juan Fernández Dorado
D. José Aranda Solano
D. Juan Peña Carrasco
D. José Gómez Guerrero
D. Jerónimo Almenara

IMAGINARIA

Cabo
D. Juan Martín Molina
Subcabo
D. Antonio Sánchez Aguilera
Guardias Cívicos
D. Juan Romero Olivares
D. Joaquín Obispo González
D. Luis Chaves Rojas
D. Laercio María García
D. Luis Gámez Morales
D. Manuel Aranda Hidalgo
D. Manuel Almazán Figueroa
D. Miguel Gil Córdoba
D. Manuel Martínez Tonda
D. Miguel Lara Pineda
D. Manuel Domínguez Rueda
D. Manuel Crespo Gavilán
D. Manuel Ruiz Pérez
D. Manuel Ortiz Fernández
D. Pedro Alsina Bernal
D. Pablo Gines Ferriz
D. Ramón Tarrío Guerra
D. Rafael Marín Márquez
D. Rafael Mendoza Salas
D. Rafael Montes Medina
D. Rafael Oliva Ruiz
D. Ulpiano González del Río
D. Agustín Navarro Velasco
D. Agustín Gómez Fontela
D. Antonio Rodríguez Campoy
D. Antonio López Díaz
D. Antonio Bernal Duarte
D. Antonio Palomino Palacios
D. Antonio Márquez Amado
D. Antonio Acosta Bulpe
D. Andrés Muñoz Camuñes
D. Alfonso Alvarez Andanza
D. Antonio Molina Núñez
D. Antonio Atencia Bourman
D. Antonio Hidalgo Jiménez
D. Alejandro Jiménez Fuentes
D. Antonio Caro Jiménez
D. Antonio Castro Baena
D. Antonio Jiménez Gómez

SERVICIO PARA MAÑANA 7

Cabo
D. Juan Martín Molina
Subcabo
D. Antonio Sánchez Aguilera
D. Manuel Infantes Márquez

Guardias Cívicos

D. Francisco Suárez de la Rubia
D. José M. Baeza Huesca
D. José Rebollo Moro
D. Joaquín Bollit Allas
D. Juan Romero Olivares
D. Joaquín Obispo González
D. Juan Domínguez Ramos
D. Luis Chaves Rojas
D. Laercio María García
D. Luis Gámez Morales
D. Manuel Aranda Hidalgo
D. Manuel León Rodríguez
D. Manuel Almazán Figueroa
D. Miguel Gil Córdoba
D. Manuel Martínez Tonda
D. Miguel Lara Pineda
D. Melchor Muñoz Andrades
D. Manuel Domínguez Rueda
D. Manuel Crespo Gavilán
D. Manuel Ruiz Pérez
D. Manuel Ortiz Fernández
D. Pedro Alsina Bernal
D. Pablo Gines Ferriz
D. Ramón Tarrío Guerra
D. Rafael Marín Márquez
D. Rafael Mendoza Salas
D. Rafael Montes Medina
D. Rafael Oliva Ruiz
D. Ulpiano González del Río
D. Agustín Navarro Velasco
D. Agustín Gómez Fontela
D. Antonio Rodríguez Campoy
D. Antonio López Díaz
D. Antonio Bernal Duarte
D. Antonio Palomino Palacios
D. Antonio Márquez Amado
D. Antonio Acosta Bulpe
D. Andrés Muñoz Camuñes
D. Alfonso Alvarez Andanza
D. Antonio Molina Núñez
D. Antonio Atencia Bourman
D. Antonio Hidalgo Jiménez
D. Alejandro Jiménez Fuentes
D. Antonio Caro Jiménez
D. Antonio Castro Baena
D. Antonio Jiménez Gómez

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Para conocimiento del interesado por el presente se hace constar que en esta Secretaría se encuentran depositadas unas llaves que han sido encontradas en la vía pública y que se entregarán a la persona que acredite su propiedad.
Cepta 4 de junio de 1937.
El Secretario Accidental.— Rogelio Díez.

Cantina Escolar de San Amaro

—(o)—

Día 5 de Julio de 1937
RACIONADOS
Desayuno 322
Almuerzo 339
TOTAL 761
Menú.— Almuerzo Sopa de fideos, Cocido y Higos.
Desayuno.— Café con leche y panecillo.

Hogar español

—(o)—
REVISTA PARA LAS FAMILIAS Y PARA LA CASA

Hemos recibido el segundo número de mayo de esta interesante revista del hogar y contiene amenas informaciones y consejos sobre modas, confección de labores, higiene y bellezas, cocina etc. que son indispensables conocer a toda ama de casa.

Publica además una página literaria, un sugestivo cuento y algunos reportajes, todo ello con profusión de grabados.

Para conocer tan amena revista basta con enviar 30 céntimos en sellos de correo para recibir un número de muestra a la Admon. de dicha publicación, calle Alfonso número 13, Zaragoza.

Parque de Intendencia de Ceuta

—(o)—
ANUNCIO

Hasta las doce horas del actual en que se verificará el correspondiente concurso se admiten ofertas para la adquisición de artículos por la Junta Económica de este Parque, cuyo detalle se expresa en el anuncio expuesto al público en la tablilla destinada al efecto en este Establecimiento y sitios de costumbre.

Se entiende para la entrega de los mismos a 30 días pasado dicho plazo queda la adjudicación automáticamente anulada.

Ceuta 3 de junio de 1937
EL JEFE DEL DETALL SANTAMARIA.

Ayuntamiento de Ceuta

—(o)—

Terminada la instrucción de los oportunos expedientes de depuración de conducta política formados a los empleados municipales cuyos nombres se insertan a continuación a los efectos de los artículos 4 y 1 de los decretos, fecha 13 de septiembre y 5 de diciembre próximo pasado, e invitados cuantos ciudadanos desearan deponer en los mismos, en favor o en contra de los interesados, cumpla hacer constar públicamente, del mismo modo que lo fué la apertura de aquellos, el sobreseimiento de los expedientes de referencia, en los que las declaraciones favorables a los encartados, sin ninguna de cargo, prestadas libremente por cuantas personas han depuesto en ellos y que por su cualidad y significación francamente afecta al Glorioso Movimiento Salvador, dan a la resolución recaída en dichas actuaciones una fuerza legal firme y justa.

Relación que se cita:
Don Arturo Rubio Vázquez.
Don Antonio Muro Calderón.
Don Francisco Rodríguez Rodríguez.
Don Antonio Gordo Figuerba.
Don Arturo González Rojas.
Don Francisco Blanco Benítez.
Don Pedro Rodríguez Muñoz.
Don Enrique Bravo de Manilla.
Don Alfonso Gómez Gómez.
Ceuta, 5 de Junio de 1937.
EL ALCALDE.— Fernando López-Canti.

Astenia nerviosa

De todos los remedios el que nunca falla. CURA RAPIDA EL AGOTAMIENTO y debilidad. Pida libro gran solvencia científica. Se remite gratis en viandó franco. LABORATORIOS — Apartado 331. SEVILLA.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tuoste diario Almocenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Entrega de carnet profesional a los obreros de las Artes Gráficas y Ferrocarriles

Durante los días SIETE, OCHO Y NUEVE del corriente mes de Junio, se entregará su carnet profesional a los obreros comprendidos en el Grupo número trece, "Artes Gráficas" que son los oficios siguientes:

Periodistas. Encuadernadores. Litógrafos. Fotógrafos. Impresores. Cajistas. Correctores. Regentes de Imprenta. Fotógrafos, y en general todos los obreros comprendidos en trabajos de imprenta.

En los mismos días se entregará el Carnet a todos los obreros y empleados de Ferrocarriles, cualquiera que sea su categoría y clase.

OBREROS DE TRANSPORTES TERRESTRES
Se les entregará su carnet en los días Diez, Once y Doce. Los oficios comprendidos son: Conductores de automóvil, Carreteros. Cocheros. Arrieros, etc.

En el tablón de anuncios del Negociado de Asuntos Sociales están señalados detalladamente todos los oficios comprendidos en los grupos indicados y las horas de entrega.

Las nuevas bachilleres se reúnen para celebrar la terminación del curso

Ayer se reunieron en amigable camaradería, las señoritas que han terminado este año el bachiller y que como es consiguiente han aprovechado el tiempo.

El salón "Vicentino", digno marco para cobijar aquel ramillete de caras bonitas, se vio en la tarde de ayer, convertido en jaulita de ilusiones.

Una chocolatada con profusión de pasteles, fué el epílogo de unos días de intenso estudio para llegar a la meta de sus aspiraciones.

La alegría se desbordó unos momentos por el salón, y las risas juveniles de las nuevas bachilleres, convirtieron el suntuoso salón en una verdadera sucursal del Paraíso.

Asistieron al frugal convite las señoritas Natalia Molina, Josefina Jiménez, Rosalía Pulido, Adriana de Bonis, Asunción Valdoy, Juana Campoy, Isabelita Acosta, Leonor Martín, Asunción Ayuso, Paquita González, Pilar Bohorquez, Juana Navarro, África Vázquez, Pilar Díaz, Pilar Cabello, Conchita Pérez, Conchita Córdoba, Margarita Ibáñez, Gloria Gallego y Adeli na Pérez.

La señorita Adelina Pérez al finalizar con una sutileza demostrativa de su gran cultura dirigió la palabra a sus compañeras diciéndoles:

Queridas compañeras: Reunidas aquí para celebrar el día memorable de la terminación de nuestro bachiller, os ruego me permitáis dirigiros unas palabras sencillas y breves que serán como el abrir del paréntesis de vuestra vida futura.

Coincide en nosotros, no solamente el hecho de haber terminado el grado, sino también el de ser la primera promoción de bachilleres que como alumnas oficiales se han formado totalmente en nuestro Instituto (salvo algunas excepciones) pues los bachilleres de los cursos anteriores habían empezado sus estudios en otros Centros por no existir en Ceuta el que ahora tenemos. Por estar en este caso, nosotras, hemos de demostrar en el futuro, el cariño y respeto que tenemos a ese viejo e incómodo caserón que hemos estudiado, y que (dicho sea de paso), quiera Dios sea pronto sustituido por otro moderno y acondicionado para bien de los que nos sucederán.

Tened siempre presente en los momentos difíciles de vuestra vida, que estuvimos seis cursos a punto de naufragar

CERVANTES

—(o)—

Domingo 6 de junio de 1937
Primera sección: a las 3 sin numerar. Segunda sección: a las 7 numerada. Tercera sección: a las 9 sin numerar. Cifesa presenta el gran documental español. Archivo Glorioso de la Gran Epopeya Nacional.

HACIA LA NUEVA ESPAÑA

La vida en el frente.—Desfiles triunfales.—La gloriosas figuras de la Cruzada.—La escalofriante toma de Toledo.—El homenaje a la bandera.—El cerco y bombardeo de Madrid.—Los peregrinos de la Meca en Sevilla.—Aptosis presenta la vida de las credenciales de los embajadores de Alemania e Italia a nuestro Generalísimo Franco.—Sevilla. Carmona. Hueva. La Rábida. Palma del Río. Córdoba. Irún. San Sebastián. Santa Olalla. Maqueda. Navalcarnero. Alcorcón. Valdemoro. Gatafe. Leganes. Cuatro Vientos. Málaga. Salamanca etc., etc., y los hechos más importantes del Glorioso Movimiento Salvador de España.

Después del desgraciado accidente en el Príncipe

EL ESTADO DE LOS NIÑOS

Nos informa nuestra primera autoridad municipal, que en la mañana de ayer, giró una visita acompañada de varios gestores, al Hospital de la Cruz Roja, donde se encuentran encamados varios niños de los heridos por el desgraciado accidente registrado en la escuela de la barriada del Príncipe.

El señor Alcalde nos manifestó que todos los niños, a quienes se atiende solícitamente, en el citado Centro benéfico, mejoran rápidamente a excepción de uno de ellos a quien hubo de realizarse una delicada operación quirúrgica, cuyo estado es estacionario.

DONATIVOS ENVIADOS AL ALCALDE

D. León Bentolla... 200'00
D. José María Sáez de Burraga... 25'00
Afrigueta Pérez Román... 20'00
Un cabo de Regulares del 5 tabor... 12'00
Francisco Lamorena... 5'00
D.ª Angeles Sanz y Díaz... 5'00
D. Francisco Blanco Benítez... 5'00
D. Diego de la Rubia... 5'00
D. Luis Delgado Villalba... 25'00
Bar "Lolita", familia Anta... 14'00
Srta. Maruja Pérez Román... 25'00
D.ª Josefa Román, viuda de Sánchez... 5'00
Srta. Carmencita Arenas Salas... 2'00
Doña Carmen Román de Vega... 5'00
Pili Arenas Salas... 2'00
Maruchi Arenas Salas... 2'00
Pepe Arenas Salas... 2'00
D. Jesús Hurtado Alba... 2'00
D.ª Josefa Mascaró de la Gar... 25'00
Niña Lolita Rincón de Arellana... 5'00
D. Nicasio Sanz... 5'00
D. Agustín Marañés... 25'00
D. José Saura Calderón... 50'00
D. Blas R. de Vega... 10'00
D. Juan Biondi... 25'00
D. Salvador O. Troya... 5'00
D. Juan Paño Hernández... 5'00

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tuoste diario Almocenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Entrega de carnet profesional a los obreros de las Artes Gráficas y Ferrocarriles

Durante los días SIETE, OCHO Y NUEVE del corriente mes de Junio, se entregará su carnet profesional a los obreros comprendidos en el Grupo número trece, "Artes Gráficas" que son los oficios siguientes:

Periodistas. Encuadernadores. Litógrafos. Fotógrafos. Impresores. Cajistas. Correctores. Regentes de Imprenta. Fotógrafos, y en general todos los obreros comprendidos en trabajos de imprenta.

En los mismos días se entregará el Carnet a todos los obreros y empleados de Ferrocarriles, cualquiera que sea su categoría y clase.

OBREROS DE TRANSPORTES TERRESTRES
Se les entregará su carnet en los días Diez, Once y Doce. Los oficios comprendidos son: Conductores de automóvil, Carreteros. Cocheros. Arrieros, etc.

En el tablón de anuncios del Negociado de Asuntos Sociales están señalados detalladamente todos los oficios comprendidos en los grupos indicados y las horas de entrega.

Lotería Sevillana

Tres sorteos mensuales, gran des premios. Billeto, 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa.—Sevilla.

Noticias varias

—(o)—

NOMBRAMIENTO

Según leemos en nuestro colega "Sur", ha sido nombrado en Málaga otorinolaringólogo de Plaza de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el reputado doctor don Ignacio La zarraga.

MEJORIA

Mejoran notablemente del grave accidente de automóvil que fueron víctimas don Luis Delgado Brackembury y su esposa.

A LA PENINSULA

Marcharon a la Península, las señoritas Conchita y Lola Arango.

EL CAPITAN ALVAREZ

Se encuentra entre nosotros el capitán de la Benemérita don Agapito Alvarez, a quien saludamos afectuosamente.

DONATIVOS PARA LA JUNTA DE SUBSIDIOS PRO COMBATIENTES

En nuestra visita a las oficinas instaladas en nuestro Ayuntamiento, hemos podido ver la gran labor que se desarrolla en la misma habiéndose ya pagado todos los subsidios correspondientes al mes pasado.

Se han recibido en la misma los donativos correspondientes a don Luis Molina, de la "Instaladora" importante 100'00 pesetas y 25'00 pesetas correspondientes a la cuota mensual que don David Rubio se ha suscrito para atender esta suscripción patriótica.

PRIMERA COMUNION

Ayer se acercó a la Misa en la Iglesia de Santa María de los Remedios, la preciosa niña María Luisa Amores.

UNA BODA

Ayer se celebró en la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de África, el matrimonial enlace de la encantadora señorita Carmen Castillo González, con el sargento de Artillería don Félix Rubio Martín de conocida familia de esta. Después del acto los presentes fueron invitados. Enviamos a la nueva pareja nuestra felicitación.

ALUMNO APLICADO

En este Instituto ha sido examinado del segundo año de Bachiller, el niño Juanito Elez Villarreal, habiendo alcanzado la calificación de notable en todas las asignaturas. Enviamos al adelantado alumno nuestra efusiva enhorabuena.

SALON APOLO

—(o)—

Hoy domingo 6 de junio de 1937
Una película marca Paramount titulada:
EL CLUB DE MEDIA NOCHE

Dramática a ratos sentimental y graciosa donde se nos muestra el gentleman Clive Brook interpretando el papel de jefe "banda" de ladrones de frac. Con él toman parte en este film, George Raft, Alison Skipworth, y Helen Vinson quienes consiguen con su interpretación que

EL CLUB DE MEDIA NOCHE sea un argumento que va subiendo de emoción sin que decaiga un momento el interés de su desarrollo.

Hablada en español.
Primera sección a las tres, sin numerar.
Segunda sección a las siete numerada.
Tercera sección, a las nueve sin numerar.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Esta Comisión precisa adquirir los artículos que figuran en los anuncios del Boletín Oficial de esta ciudad. Cámara de Intendencia Militar de Marruecos y Administración del citado Hospital, en la que podrán con sultarse las condiciones técnico-legales.

Para debido conocimiento se hace presente, que cuando algún comerciante ofrezca artículos a precio superior al de tasa establecido por el Negociado de Abastos del Ayuntamiento de esta ciudad, se encuentra en la necesidad de razonar en la proposición, el motivo de dicho aumento, caso de no hacerlo, la Junta dará conocimiento a la Superioridad, por si cree ha de exigirse alguna responsabilidad.

El acto de compra, tendrá lugar el día 11 del presente mes a las diez horas en el local de la Jefatura de Transportes Militares.

Ceuta 2 de junio de 1937.
El secretario (ilegible).
V.º B.º El Presidente. (ilegible).

MENACHO

Librería

PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS
CAFE

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta

AUXILIO DE INVIERNO Comedor infantil de la Plaza de Azcarate.

Menú y plazas servidos el día de la fecha. Almuerzo 87 plazas. Guisado de judías con chorizo Tortilla de bacalao. Comida 92 plazas. Pisto cubano. Pescado frito.

Recaudado por venta de sellos del "Auxilio de Invierno" 19340 pesetas.

Donativos: Las señoras doña Carmen de Guadalupe y doña Elisa, esposas de los hermanos Pareja, 150 pesetas.

Gremio de pesca: Jaime Zaragoza, del barco "Ana María", 23 kilos de besugos y rubios.

Gremio de hortelanos: la verduza necesaria para el día según costumbre.

Gremio de panaderos: el pan necesario para el día, según costumbre.

Muchísimas gracias a todos ellos, por su generosa ayuda a nuestra labor.

¡Arriba España! Ceuta 5 de junio de 1937.

El Delegado provincial MILICIAS JUVENILES

Orden del día 6 de junio de 1937.

Artículo primero. — Hasta nueva orden queda suspendida la marcha anunciada para hoy domingo.

Art. segundo. — El lunes 7 se empezará el nuevo encuadramiento de Cadetes, Flechas y Pelayos de la forma siguiente:

a) Los Cadetes acudirán todos el lunes a las seis de la tarde al Cuartel de Milicias Juveniles para su encuadramiento.

b) Los Flechas comprendidos entre los 13 y 14 años acudirán para su encuadramiento el mar

tes a la misma hora a dicho cuartel.

c) Los Flechas comprendidos entre los 11 y 12 años acudirán al cuartel de Milicias Juveniles para encuadrarse el miércoles a las seis de la tarde.

d) Los Pelayos acudirán a encuadrarse el jueves a las 6 a dicho cuartel de Milicias juveniles.

e) Flechas y Pelayos del Campo exterior acudirán al Cuartel de Milicias Juveniles el Viernes a las 5 de la tarde.

Art. tercero. — El sábado a las seis de la tarde se encadrarán en correcta formación en el muelle Alfau a las 6 de la tarde Cadetes, Pelayos y Flechas de Ceuta y del campo en disposición de pasar revista ante el Delegado Provincial y Delegado local.

De orden del Delegado provincial: El Delegado local.

ORDEN DEL DIA 6 DE JUNIO DE 1937

Servicio para mañana

Jefe de día y cuartel: jefe de Falange, José Piñeiro Gavarrón.

Imaginería: jefe de Falange, José Gutiérrez Trujillo.

Guardia prevención: 3 camaradas de la primera línea.

Guardia Hospital O'Donnell: subjefe de Falange José Sánchez Martín.

Imaginería, Francisco Díaz Guzmán.

1 jefe de escuadra y 12 falan-gistas de la primera línea.

Vigilancia y V. H.: 1 jefe de escuadra y 2 camaradas de la primera Falange, primera centuria, primera línea.

Servicio de noche

Jefe de Falange, José Piñeiro Gavarrón.

Acuartelamiento: primera Falange, primera centuria primera línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados de las 22 a las 10 horas.

El Jefe de Servicio

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS

Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL TRASATLANTICO "PRAGA" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA

PARA LOS DE TANGER, SEVILLA EL 20 DE MAYO Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL 26 DE MAYO

Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

UNDERWOOD Gran Academia de Mecanografía

Honorarios 7'50 el mes, una hora diaria ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS LUNOS Y MARCHAS NACIONALES

TRASPASO

SE TRASPASA UN ORRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN CALLE CERVANTES NUM. 1.

RAZON: CALL. GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ MEDINA.

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

Relación de señores que contribuyen con sus donativos a la suscripción para la adquisición del nuevo acorazado "España"

Suma anterior 89.606'60 ptas. D. Diego Alvarez González, 25; don Luis Caracena Durán 10; doña Carmen Díaz de Caracena, 5; Mercedesita, Luisito, Carmencita y Manolito Caracena Díaz, 5; don Luis Gutiérrez Martínez, 5; don José Panegre Ortiz, 5; don Francisco Pato Sánchez-Medina, 25; cinco obreros de Casa Miguel Puñal, 10; doña Mercedes Sánchez Gómez, 5; doña Dolores Fuentes, Camacho, 10; don Gonzalo García Moreno, 3; doña Alejandrina Gómez Olmedo, 5; doña Dolores Gómez Olmedo, 5; don Rafael López, 5; don Antonio Pacheco, 2; don Juan Cancas, 3; don Marcellino Mainar Colás, 5; Afrigueta Mainar de la Rubia, 2; Pepita Mainar de la Rubia, 2; Marcelino Mainar de la Rubia, 1; don Manuel Lucena, 100; doña Juana Tirado de Soler, 5; doña Isabel Cepero de Andreu, 5; doña María Luisa Andreu Cepero, 2; doña Carmen Andreu Cepero, 2; don Francisco Crespo Sánchez, 5; doña Amparo Sánchez Ruiz, 1; doña Milagros Crespo Sánchez, 1; señorita Josefa Sánchez Barchez, 10; señorita Francisca Sánchez y Sánchez, 15; señorita Manuela Vilches Castellanos, 10; don Teófilo Benito, 25; viuda de Raga, 3; señorita Isabel Raga, 2; Hermanos Hernández Gete, 50; Empresa de Aguas de Ceuta, 4.000; don Félix Palacios, 100; don José Martín Carrasco, 2; don Juan Duarte, 2; don Antonio Espinosa, 2; don Manuel Mostazo, 5; don Pablo Morales Navarro, 12; don Emilio Balduque Pérez-Flor, 50; una viuda, 2; don Joaquín Pino y señora, 25; don José Almagro Guerrero, 2; doña Dolores Lozano, 2; doña Emilia Hernández, 2; don Juan Gutiérrez Cruces, 1; don Antonio Domínguez Ortiz, 3; Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, S. A., 4.000. D. Manuel Fuentes Rodríguez, 5; don Salvador López Muñoz, 10; don Francisco Cabezas, 2; doña Ana Cortes, 2; doña María Chacón, 2; doña María Florida, 2; don José Na-

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

SE OFRECE profesor a domicilio Primera y Segunda Enseñanza. Informes: En esta Administración.

SE VENDEN algunos muebles. Razón: General Serrano. (Casa Marañés), tercero derecha.

Se vende radio nueva, cinco lámparas. Plaza Torrijos 1. segundo piso.

Certificación de penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica, rápidamente por Telégrafo se remiten en 24 horas. Agencia Ordéñez, apartado 106, Burgos. Dirigirse en esta Sub-Agencia, Núnex, calle Daoiz número 9. Ceuta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Bazza) Tintes sólidos, lavador en seco especialidad en tintes para

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra Sábados y domingos: de 10 a 12

"LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL"

Compañía de Seguros Reunidos Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 del mismo mes.

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

MATRIMONIOS sin HIJOS. Donde fracasa GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS. Dr. SOMOZA Especialista EMERIOLOGIA Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

OCULISTA DE MALAGA Doctor López Somoza MEDICINA GENERAL Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos) Gratis a heridos de campaña

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

¡Aficionado a la fotografía! Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a CASA ROS Agfa

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos hechos con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaparecidos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

ANUNCIO

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador botaría todo en el mismo local, elaboración diaria, 2.000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

Cerámica de los Castillejos S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa al ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

FRIMO DE RIVEFA, 51 TELEFONO, 8-0-3

VIUDADESAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES "SHELL" Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? — HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 8

JEBES "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA FAUBLETT

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE Don Enrique Díaz, Plaza España EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 88

Navarra para Mola, y Mola para Navarra

Ya duerme el General Mola su eterno sueño en tierra de Pamplona, tierra de Navarra, tierra firme que convino a la firmeza de aquel gran espíritu; como un pedestal ha de corresponderle a la estatua.

En la geografía histórica y política de España, Navarra es la lealtad a grandes principios, la entereza en su defensa, el ímpetu arrollador de una gran convicción. Recio, entero y leal había de ser el hombre que dirigiese las fuerzas morales y materiales de un pueblo, que estaba a la expectativa de renovar sus proezas y este hombre ha sido, precisamente, el General Mola, artífice de una Cruzada, que nuevamente ha hecho florecer, desde el Pirineo al Ebro, las boinas rojas de otras campañas y las ha llevado, acrecidas en su ardor y en su empuje, a otras líneas y del centro de nuestra España, ensanchando los campos de batalla, al paso de la victoria. Natural es, por tanto, que, en Pamplona, se haya reproducido, aumentado, si ello es posible, el homenaje rendido por el pueblo de Burgos, al héroe que interpretó el alma nacional y sirvió sus designios. Es el héroe que de la tierra misma de su raza toma vuelo; el que da lugar a efusiones populares, como la de ayer, en que la ruta Burgos-Pamplona ha sido cubierta en carretera, a la vez triste y esperanzada, por el corazón de una España en marcha, su radiante porvenir. Vivo y muerto, muerto y vivo Mola es una consigna. Cada pueblo de itinerario ha sido un latido más; latido de sensibilidad impresionante y de afán patriótico, estimulado por el ejemplo.

Ya en Pamplona, los Requetés tributaron al cadáver del General Mola los honores de ordenanza. Los Requetés. Tenían que ser ellos, aunque podrían haberlo hecho, indudablemente, otras fuerzas del Ejército. Soldado sin distinción, soldado español, era Mola, pero en el esfuerzo de la vindicación nacional, fueron, precisamente, los Requetés navarros, quienes aportaron a Mola, las primeras materias de heroísmo y bizarría, con las que el gran artista de la guerra ha creado, en meses de lucha tenaz, una obra maestra de técnica y de bravura. Por eso, también, entre los pliegos de la bandera que envolvía el féretro, no podía faltar -- y en efecto no faltó -- el banderín que hubo de regalarle la Diputación foral de Navarra y que, con un crucifijo, por cierto, ha sido regalado a la viuda del General Mola.

Mientras era inhumado el cadáver, todos los labios temblaban en la emoción de las cristianas oraciones y a la mente de cualquiera de los muchos españoles que tantas cosas hemos visto durante los últimos años, acudían como una lección más, mas no del todo incongruente, los recuerdos de otros entierros, de otras figuras secuestradas por la endemiciada República del último quinquenio. Ni aún queriendo hubiese podido la República enterrar a sus héroes, si es que los tiene, del modo, profundamente impresionante, con que ha sido enterrado el General Mola. Hay cosas que no se improvisan, ni se suplén, ni se falsifican. Entre otras y más que ninguna el dolor de un pueblo. Recordemos, concretamente el entierro de Cajal. Murió, por desgracia, el gran histólogo, fuera la Iglesia, pero resistió a otras tentaciones de la vida, del mundo, y se mostró gustoso, siempre, en que su vida civil y científica, se desarrollara en la órbita de la monarquía. Muy español, Cajal era una figura nacional, que la República quiso explotar requisitando en su entierro, pero ¡qué vulgar, frío y helado! Un espectáculo sin color ni calor, sin fé ni esperanza, sin aliento popular, sin esa comunión de masas, que tantas veces han invocado sus especuladores. Cuando no se tiene razón, no se tiene ni belleza. La liturgia civil es paupérrima cosa, si no la caldea la fe religiosa y el amor a la Patria.

La identificación de los más altos y nobles sentimientos ha sido el signo más instructivo de este conmovedor entierro de Mola, consumado a la luz de un atardecer, en el que se han encendido luces purpúreas, muy en armonía con esta hora imperial de España.

Desde Tetuán

Visitantes distinguidos

EL PADRE PEREZ DE URBEL Y EL SEÑOR GIMENEZ CABALLERO EN TETUAN

Un acto de afirmación falangista en el Teatro Español

Dando cumplimiento a la feliz iniciativa del Alto Mando de introducir conferencias de exaltación patriótica en los cursos de Alféres que vienen efectuándose en distintas localidades de la Península, y con el fin más amplio de hacer extensivos estos actos de divulgación españolista a la mayor parte de las poblaciones de la Patria liberada, en la mañana de ayer llegaron a Tetuán, procedentes de Ceuta, en cuyo Teatro Cervantes actuaron de modo brillantísimo la víspera, los ilustres conferenciantes reverendo Padre Fray Justo Pérez de Urbel y don Ernesto Giménez Caballero, ambos de personalidad cultural y literaria muy conocida y destacada.

Apenas llegados a nuestra ciudad los señores Pérez de Urbel y Giménez Caballero, a quienes acompañaban la distinguida esposa de este último efectuaron una detenida visita a los rincones más típicos del barrio moro, recorriendo después con singular complacencia todas las instalaciones de la admirable Escuela de Artes Indígenas, a cuyo competentísimo director, don María no Bertuchi, felicitaron en términos muy expresivos.

Nuestros distinguidos huéspedes, en unión del delegado Territorial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las Jons, don Francisco Villarjejo de los Campos, director de la Academia Militar de Dar Rifíen, teniente coronel don Julián Martínez Simancas, y de otros jefes de las distintas sec-

Lea Vd. EL FARO

Crónica del frente de Vizcaya

Los rojos separatistas han perdido la mitad de sus efectivos aéreos. - A las puertas de Bilbao fueron cayendo uno tras otro hasta cinco aparatos bolcheviques

Durango, 5. - Aunque hay otra mucha más sensacional, es posible que la más importante noticia del día, por lo que a los frentes de Vizcaya se refiera, sea la de que ha levantado por fin el tiempo. Los que conocen en su intimidad esta aspera guerra, saben lo que perturba el logro definitivo de los objetivos la lluvia y la niebla.

Hoy la niebla ha empezado a dispersarse. Favorables barruntos tiene este cambio. Pidamos a Dios que el buen tiempo se establezca, porque ello será indicio de que lo que todos queremos y esperamos, tendrá una realidad en breves días.

Ayer amaneció un día cubierto y destemplado, pero hacia mediodía las nubes levantaron. Y hacia las cuatro y media de la tarde, al cabo de casi una semana de inactividad, trece grandes trimotores de bombardeo remontaron el vuelo, en buca de las líneas enemigas.

Nosotros los vimos pasar desde las avanzadas del Bizcargui. Les precedía una escolta de caza y a enorme altura volaba sobre los trimotores otra escuadrilla de caza que parecían puntos de luz, colocados en el azul del cielo.

Al poco tiempo una sucesión de explosiones acusaron su paso por las líneas enemigas. Desde Fruniz hasta Plencia, todas las alturas se coronaron de formidables conos de polvo y humo.

Cuando los trimotores no habían terminado aun su labor aparecieron las aves de rapiña, que pretendieron hacer presa en los aparatos de bombardeo. No puedo precisar exactamente, si eran siete los

aparatos enemigos que trataron lanzarse sobre nuestros gigantes trimotores.

No es empresa demasiado fácil acercarse a ellos.

Nuestras escuadrillas de protección que habían llegado con su habitual audacia hasta los poblados que rodean a Bilbao cerraron el paso a los agudos chos bolcheviques y entonces se entabló a la vista de los dos ejércitos contendientes, uno de los más épicos combates aéreos que registra la historia de esta guerra y desde luego el más sensacional de los desarrollados en los cielos vascongados.

De una parte -- la nuestra -- seis aviones, de otra, es decir -- la de ellos -- siete, por lo menos. Pequeña circunstancia era esta de la inferioridad numérica, para que nuestros invencibles pilotos la tuviesen en cuenta. Supliendo la inferioridad del número con la superioridad del arrojo, de técnica y de valentía, los aviones azules presentaron batalla.

Bilbao ha sido testigo, porque casi a sus puertas se ha librado el combate. Sus gentes pueden decir, si es que por una vez a la verdad se rinden, de la firme voluntad de vencer que tiene nuestro Ejército, pese a las contrariedades atmosféricas y a las que Dios se digne someterlos. Durante media hora las flechas de acero surcaron el espacio, ávidas de un blanco en el que ir a clavarse. El bordoneo de los motores cesaba para abrir el pa réntesis del tableteo de las ametralladoras. Mientras en los parapetos, de una y otra zona, los hombres contemplaban con

el mayor interés, las incidencias de la lucha.

Los quince aviones en el azul del cielo se buscaban para ametrallarse. Grande fue la victoria para nuestro gloriosa aviación.

Cinco cazas rojos heridos de muerte. Uno tras otros fueron a hundirse en las inmediaciones de Bilbao.

Es tanto como decir a unos diez kilómetros de la ansiada capital vizcaína. Los otros dos huieron precipitadamente, seguros de que la escapatória consistía para ellos la única posibilidad de salvarse.

Mientras tanto, seis cazas azules dueños del espacio, volaban triunfadores.

Ni uno solo de los nuestros resultó herido. Cinco aviones enemigos derribados sin que los nacionales hayan tenido ni una sola baja.

Los rojos de Vizcaya han perdido esta tarde cerca de la mitad de sus efectivos aéreos, pues según los informes que tenemos el mal llamado gobierno de Euzkadi solo disponía después de los últimos refuerzos recibidos de una docena de aparatos.

Esta magnífica batalla, que una vez más pone de relieve la superioridad de nuestra táctica y de nuestros hombres sobre el enemigo, no será sino un episodio aislado anunciador de jornadas de mayor envergadura.

Mientras a las puertas de Bilbao caían uno tras otros los cinco aparatos bolcheviques, nuestras escuadrillas de grandes trimotores, proseguían el bombardeo de las defensas rojas, como si con ellos no fuese la batalla que a tan escasa distancia se estaba librando.

Crónica del frente de Avila

La fracasa intentona de los rojos contra las posiciones de San Benito, Santa Catalina y La Atalaya

El avión rojo derribado sobre el Guadarrama. - Ni por el subsuelo logran los rojos romper el cerco que ahoga a Madrid

Avila, 5. - En el día de ayer la tropas que guarnecen el sector de Robledo de Chavela tuvieron que rechazar una pequeña intentona, que llevaron a cabo los rojos, sobre las posiciones de la Sierra en San Benito, Santa Catalina y La Atalaya.

Al amanecer, quisieron los marxistas compensar de alguna manera el retroceso que ayer se vieron precisados a llevar a cabo. En efecto, los soldados nacionales habían rectificado ayer sus líneas y ocuparon el llamado cerro de Valdeañada, que sirve para la mejor defensa de las posiciones de este sector.

Los rojos buscaron ayer desquite, pero no encontraron más que una respuesta corta, contundente y dura, que ha de tenerlos a raya durante mucho tiempo.

Nuestros soldados dejaron el parapeto y salieron decididos en persecución del enemigo que huía y se logró cogérselos unos 28 prisioneros. En el campo dejaron los rojos, unos cincuenta muertos y magnífico botín, compuesto de ametralladoras, fusiles ametralladoras, lanza-bombas y gran cantidad de municiones y teléfonos de campaña.

En las Navas también anoche hubo muy a última hora, un intento de los rojos. Durante un par de horas, estuvieron cruzando disparos de fusilería y bombas de mano, y al fin, los marxistas se vieron en la necesidad de retroceder una vez más sin lograr sus propósitos.

En la operación de descubierta realizada hoy en las inmediaciones de Cabeza Grande, se encuentran nuevos testimonios del descalabro que el enemigo sufrió en los frustrados ataques en el sector de la Granja.

Aún quedan en el campo numerosos cadáveres, a pesar de que nuestros soldados llevan enterrados multitud de ellos. También se ha encontrado material de guerra, especialmente caretas contra gases asfixiantes. Ayer hubo tranquilidad en esta línea del frente. Tan solo la aviación dió muestras de actividad.

Una escuadrilla roja intentó

una rápida incursión sobre nuestras posiciones, pero los aparatos nacionales le salieron al encuentro y se trabó un combate que duró escasos minutos.

Uno de nuestros cazas con facilidad inverosímil se lanzó contra uno de los aviones rojos, al tiempo que lo ametrallaba. Al canzado el piloto marxista por los disparos, su aparato fué a caer más allá de nuestras líneas. Los otros aparatos rojos desistieron del intento y se dieron a la fuga.

En el frente de Madrid continuó la calma relativa de los días últimos. Algunos cañones por los Carabancheles, Villaverde y la Marañosa.

Han continuado los rojos en su intento de poner minas en las posiciones inmediatas a nuestra vanguardia. Por los soldados que se han pasado así se confirma plenamente.

Los dinamiteros siguen empeñándose en abrir galerías para poner cargas de dinamita, bajo nuestras avanzadas, pero su desfilusión es constante, porque nuestros soldados ya muy experimentados en esta clase de guerra, logran, mediante contraminas, que los planes marxistas se vean por completo fallidos. Se han dado ocasiones en que se ha trabajado, una veintena de metros bajo el suelo con agua hasta la rodilla y por las galerías abiertas se ha estado disparando horas y horas con ametralladoras y fusiles.

Ni por la superficie ni por el subsuelo, los rojos de Madrid lo gran mover hacia delante sus posiciones.

El cerco que les oprime es tan duro que todos los intentos que hacen por romperlo son inútiles.

LOTERIA

PRO FAMILIAS DE COMBATIENTES SEVILLA

TRES SORTEOS AL MES CON GRANDES PREMIOS PRECIO DEL BILLETE 30 PTAS. Para pedidos dirigirse al Administrador para Larache, Alcazarquivir y Arcila. ABELARDO CANOVAS

"La Afortunada" Calle de Guedira, Estanco número, 4. Sucursal, Canalejas, 6 LARACHE

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 150. TETUAN

LA PROPUESTA INGLESA SOBRE LOS BARCOS DEL CONTROL

Zona de seguridad. - Petición de garantías al Gobierno de Franco y al rojo de Valencia. - Colaboración de las cuatro flotas que toman parte en el control

(POR TELEGRAFO)

Paris, 5. - Según la Radio P. T. T. de esta capital, la proposición inglesa a Italia y Alemania, relativa a la seguridad de las flotas de control abarca los tres puntos siguientes:

Primero. - Establecimiento de una zona de seguridad para el estacionamiento de los navíos del control, tanto en zonas nacionales como gubernamentales.

Segundo. - Se pedirá a las autoridades de Valencia y Salamanca que den seguridades de

que sus navíos y aviones respetarán a los barcos del control.

Tercero. - Colaboración y consultas entre los Estados Mayores de las cuatro flotas, que tomarían sus decisiones de común acuerdo.

Parece que esta propuesta ha sido bien recibida en Berlín, que responderá favorablemente, pero reservándose el derecho de responder individualmente a cualquier ataque de que fuera objeto sus barcos.

Lo que ha visto en España el corresponsal del "Times"

DEL LADO NACIONAL ORDEN Y TRABAJO Y EN LA ZONA ROJA HAMBRE, DISTURBIOS Y HUELGAS

Londres, 5. - El corresponsal del "Times", en Gibraltar, informa de sus viajes por la España nacional y por la zona no liberada aún.

Dice que en la España nacional, la agricultura, el comercio y la industria florecen y prosperan. Todo el mundo trabaja con entusiasmo, mientras en la zona roja se pierde la cosecha de aceituna, porque el gobierno de Valencia no ha podido hacer valer su autoridad y los obreros no admiten vales, y el papel moneda que el gobierno les ofrece por su trabajo, por no tener confianza en su solvencia.

El descontento engendra cada día, conflictos, disturbios y huelgas. Cita numerosos casos concretos y entre ellos uno de un garage inglés en Málaga que fué saqueado y parcialmente destruido por los marxistas y volvía a ofrecer sus servicios al público, pocas semanas después de ser conquistada la ciudad por las tropas nacionales.

Termina diciendo que en Algeciras, San Roque y La Línea, no se advierte la existencia de la guerra y en el hotel Reina Cristina de Algeciras, la gerencia inglesa continúa el negocio con el esplendor de los mejores tiempos.

da día, conflictos, disturbios y huelgas.

Cita numerosos casos concretos y entre ellos uno de un garage inglés en Málaga que fué saqueado y parcialmente destruido por los marxistas y volvía a ofrecer sus servicios al público, pocas semanas después de ser conquistada la ciudad por las tropas nacionales.

Termina diciendo que en Algeciras, San Roque y La Línea, no se advierte la existencia de la guerra y en el hotel Reina Cristina de Algeciras, la gerencia inglesa continúa el negocio con el esplendor de los mejores tiempos.

Alemania contesta a la propuesta inglesa sobre el control

EL REICH ACEPTA EN PRINCIPIO, PERO ESTIMA QUE CASO DE ATAQUE A LOS BUQUES DEL CONTROL LA REPRESALIA DEBE SER INMEDIATA

Barcelona, 5. - Han ocurrido sucesos en esta capital que vienen a confirmar el mal estado de la situación.

El jefe de la policía, Echevarría Novoa informó a los periodistas de que, a la una de la madrugada del sábado, la policía había sido agredida en la calle del Cardenal Casanas y que a consecuencia de la agresión resultaron dos muertos.

A las dos y media se produjo

otra agresión que causó cuatro muertos a la policía.

En los dos casos hubo muchos heridos y entre ellos un capitán de policía.

A las seis y media de la mañana, en la calle de Balmes fué detenido un camión que transportaba doscientos diez fusiles.

El jefe de policía dijo también que en breve sería sustituido.

Ultima hora

Alemania ha fabricado la más perfecta careta contra gases

EN BREVE SE PONDRAN A LA VENTA MUCHOS MILLONES A UN PRECIO AL ALCANCE DE LOS MAS HUMILDES OBREROS

Berlin, 6. (4'30 madrugada). - El Primer Ministro del Reich general Goering pronunció, esta noche un discurso hablando de la defensa antiaérea en Alemania.

Entre otras cosas, dijo, que se había terminado la construcción de un nuevo modelo de careta contra gases, lo más perfecto que existe hasta el día, la cual, por dispositivos especiales, obra contra toda clase de gases.

Agregó que el Gobierno del Reich tiene ya fabricadas millones de estas caretas, que en breve se pondrán a la venta a un precio reducidísimo y al alcance de los más modestos trabajadores.

Otro complot contra Stalin

ENTRE LOS DETENIDOS FIGURA ROOSEMBERG EX EMBAJADOR DE LA U. R. S. S. EN MADRID

Varsovia, 6. (4'30 madrugada). - Se tienen noticias de haberse descubierto un nuevo complot contra Stalin, habiéndose practicado por la G. P. U. numerosas detenciones, entre ellas la del ex embajador soviético cerca del Gobierno de Valencia Moisés Roosevelt.

MUJER ESPAÑOLA: Tu indiscreción puede acarrear disgustos a tu padre, esposo e hijo.

Para combatientes

BAJO EL PATRONATO DE LA EXCMA. SEÑORA DEL GENERALISIMO SE HA CREADO LA OBRA

Lecturās para el Soldado

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda en la Delegación del Gobierno Nacional.